



Hervé Parra, Anne Bardet et Alexandre Corsan, devant les locaux du GIHP Aquitaine à Mérignac. O. D.

MÉRIADECK

Une journée pour faire avancer l'habitat inclusif

Le GIHP Aquitaine organise demain une journée sur le thème de l'habitat adapté aux personnes handicapées. Certaines d'entre elles, confrontées aux problématiques du logement, témoigneront

Olivier Delhoumeau
o.delhoumeau@sudouest.fr

« Chez soi, ensemble. » Telle est l'accroche de la Journée de l'habitat organisée demain à l'hôtel de Région à Bordeaux par le Groupement pour l'insertion des personnes handicapées physiques (GIHP) Aquitaine. Y témoigneront notamment des membres d'une communauté mixte de recherche sur l'habitat. Elle regroupe une dizaine de personnes ayant un handicap. Certaines vivent en unité de logements et services, d'autres pas. Chacun racontera sa trajectoire de vie et ses attentes. Anne Bardet, Mérignacaise de 40 ans, en fait partie. Elle est atteinte d'une neuropathie

carencielle, maladie dégénérative qui s'attaque, entre autres, au nerf optique.

Crise du logement

Pendant deux ans et demi, elle a été suivie par le GIHP Aquitaine via le Service d'accompagnement médico-social pour adultes handicapés (Samsah) afin de travailler son autonomie : agencement du domicile, aide numérique, instruction en locomotion, suivi social et médical, test de matériel... « Du sur-mesure », résume-t-elle. Nécessaire, le logement adapté seul ne suffit pas. « Il faut penser en matière d'habitat, de cadre de vie. C'est pourquoi j'ai voulu rester à Arlac. J'habite à deux minutes d'une station de tram, à proximité de commerces, de mon médecin et de spécialistes. Il y a ici

BESOINS D'ADAPTATION

Né en 1964 sur le plan national, le GIHP est reconnu d'utilité publique. Son activité consiste à gérer des services et à fournir un accompagnement (social, aides techniques, emploi...) à des personnes atteintes de déficience visuelle, motrice ou cognitive. Pourquoi centrer l'événement de vendredi sur l'habitat ? Parce que le GIHP Aquitaine a une expertise en la matière. L'idée étant d'inciter les parties prenantes (collectivités, État, promoteurs) à s'engager dans un cycle de travail pour intégrer systématiquement les besoins d'adaptation dès la construction. « Le droit au logement est garanti par la Constitution, rappelle Alexandre Corsan, président du GIHP Aquitaine. Il est primordial qu'on puisse vivre demain dans une société universellement accessible. Sachant que ces logements adaptés profiteront à tout le monde. » Vision trop idéale ? « Possible, mais il faut viser cet horizon », lance le responsable.

tout un écosystème. » En reconversion professionnelle, cette ancienne comptable dans l'immobilier se forme au métier de conseillère en économie sociale et familiale. Pour devenir propriétaire, elle a mobilisé un dispositif original : une SCI à démembrement croisé qui permet de partager la nue-propriété et l'usufruit. Malgré les obstacles, elle s'estime plutôt chanceuse. Car la crise du logement est une réalité pour beaucoup d'adultes handicapés.

« Notre pôle ressource logement adapté valide chaque année 300 demandes d'accès au logement social. Le marché étant ce qu'il est, on n'en résout que 100 à 150 par an », indique Hervé Parra, directeur général du GIHP Aquitaine.

L'événement sera retransmis en live sur le compte Facebook du GIHP Aquitaine.

Renseignements : 05 56 12 39 39.